

FAX: 75 221 483

Lagos

**COMUNICADO DE PRENSA
COMANDO DE RICARDO LAGOS**

20.09.99

***NOTA: ESTE ES UN EXTRACTO DEL DISCURSO QUE PRONUNCIARÁ RICARDO LAGOS ESTA NOCHE DURANTE EL LANZAMIENTO OFICIAL DE SU CAMPAÑA EN CURANILAHUE (21:15 HRS). ÉSTE SERÁ TRANSMITIDO EN DIRECTO POR LAS CADENAS NACIONALES DE LAS RADIOS CHILENA, COOPERATIVA Y BÍO BÍO.**

Lagos comenzó su campaña presidencial en Curanilahue:

AYER LA BATALLA POR LA LIBERTAD, HOY LA BATALLA POR LA IGUALDAD

** Ricardo Lagos inició esta noche su campaña electoral en una de las comunas más pobres de Chile. Reconoció los avances de los gobiernos de Aylwin y Frei, pero subrayó que con su presidencia se inicia una nueva era. "Mi gobierno será diferente. Con mi estilo. Mi visión. Mi liderazgo".*

En el primer discurso de su campaña, el candidato presidencial de la Concertación, Ricardo Lagos, convocó a los chilenos a luchar por la igualdad, con la misma fuerza con que lo hicieron en 1988 cuando conquistaron la libertad. "Hoy iniciamos, con la última primavera del siglo, una segunda gran batalla: la batalla de progresar con igualdad".

Explicó que la igualdad a la que aspira es la que crea "oportunidades y riquezas, la que permite que cada uno desarrolle sus talentos, la que se basa en la colaboración y la confianza, la que pone a disposición de cada chileno y chilena las herramientas del progreso".

En este sentido, el líder de la Concertación afirmó: "Debemos terminar con la desigualdad antes que la desigualdad termine por acabar con la familia chilena. Con la desigualdad crece la frustración, el desaliento, el desconsuelo. Crece también la delincuencia. Y con ello se debilitan la solidaridad, el respeto, el coraje. ¡No queremos un Chile desesperanzado, tal como durante la dictadura no quisimos un Chile arrodillado!".

Lagos explicó que quiso iniciar su campaña en Curanilahue porque esta comuna simboliza la enorme deuda que Chile tiene con muchos de sus hijos. Pero, al mismo tiempo, refleja su dignidad y la enorme potencia de su gente a través de la Orquesta Sinfónica Juvenil, que es motivo de orgullo para Curanilahue y para el resto del país.

Destacó que la elección de diciembre no trata de política y ni de marketing sino de valores y de un compromiso moral. “¡No son morales, no son decentes las desigualdades que existen entre los chilenos! ¡Ellas son los principales problemas concretos de la gente! ¡No son decentes las desigualdades de ingreso, educación, seguridad, salud, acceso a la Justicia! ¡No son decentes las desigualdades entre hombres y mujeres, entre jóvenes y adultos, entre regiones y entre comunas! ¡No es decente ni aceptable el tratamiento de las minorías étnicas! ¡No es decente la discriminación de que son objeto los discapacitados!”.

El candidato de la Concertación fue enfático en expresar que Chile necesita un gobierno fuerte y eficiente que proteja a las personas y a sus familias. “Los chilenos sabemos que cuando se debilita al Estado termina por imperar la ley del más fuerte. Sólo quedan en pie aquellos que poseen medios propios para defenderse y comprar su salud, comprar la educación de sus hijos, la vivienda, la previsión y hasta la seguridad para su familia. Los demás, en tanto, quedan condenados a salvarse, como pueden, con sus escasos recursos. No es eso lo que nosotros queremos para Chile”. Más adelante, agregó: “Mi gobierno prestará una atención preferente a los débiles y a los que más necesitan. Mi gobierno no tendrá temor a los poderosos”.

En otro momento de su discurso, Lagos se mostró seguro de su triunfo el 12 de diciembre. “Con la derecha nunca han ganado los perseguidos, ni las víctimas, ni los trabajadores, ni los jóvenes, ni los pensionados, ni la clase media, ni los campesinos, ni las mujeres, ni los que quieren más libertad. Con la derecha han ganado siempre los poderosos. Por eso, los poderosos votan siempre y están votando ahora por el candidato de la derecha”.

A lo largo de su intervención, definió una serie de compromisos para crecer con igualdad en las distintas áreas del quehacer nacional. Así, por ejemplo, en educación aseguró que todo niño chileno que tenga los méritos necesarios tendrá acceso al sistema educacional hasta sus más altos niveles.

Respecto a la seguridad ciudadana, dijo que “con la misma fuerza con que ayer enfrenté a la dictadura y a la represión, mañana enfrentaré a la delincuencia para derrotarla”. Aseguró que durante su gobierno se acabará la injusticia que permite a los delincuentes salir a los tres días para continuar delinquir.

Al referirse a la incorporación de la mujer a todas las áreas de la vida nacional, lo que calificó como “el más potente motor de igualdad”, hizo hincapié en que trabajará para que “nunca más veamos en las noticias niños

quemados en sus hogares porque sus madres fueron a trabajar y no tenían una guardería donde dejarlos”. El candidato sostuvo que es responsabilidad del Estado permitir que las mujeres puedan incorporarse al trabajo tranquilamente, sabiendo que sus hijos están a buen recaudo.

En el tema de los derechos humanos, aclaró: “Nosotros no cejaremos jamás en el objetivo de alcanzar verdad y justicia”. Se comprometió a facilitar la acción de la justicia, a respetar su independencia y acatar sus fallos. “Crearemos las condiciones para la verdad. Buscaremos sin descanso saber la suerte de los detenidos desaparecidos, que nos recuerdan a los extremos a que nos puede llevar el odio y la violencia. Y nos comprometemos, también, a facilitar espacios de diálogo para que los chilenos de uno y otro bando realicemos el duelo que tenemos aún pendiente”.

En relación con lo que será su administración, Ricardo Lagos precisó: “Soy el primero en reconocer los inmensos avances del país con los gobiernos de los presidentes Aylwin y Frei. Ellos tuvieron su tiempo. Ahora se inicia una nueva era. Mi gobierno será diferente. Con mi estilo. Mi visión. Mi liderazgo”.

Al finalizar, hizo un llamado especial a los jóvenes y las mujeres de Chile a sumarse a lo que llamó una “gran tarea moral”.

“A los jóvenes, para que nos muestren su fortaleza en medio de la debilidad; para que nos den el ejemplo de su empuje en contra del pesimismo; para que nos iluminen con su alegría en épocas sombrías. Y a las mujeres, para que nos enseñen la valentía con que siempre derrotan a la adversidad; para que nos eduquen en la ternura sencilla con que se protege a los hijos cansados; para que nos contagien con esa sabiduría que convierte al dolor en vida nueva y fuerte. Chile será distinto si ustedes ponen sus manos, su cariño y sus sueños en esta tarea”, concluyó.